

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre \$ 1.00
Exterior: " año " 5.00
NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

ADMINISTRACIÓN

1150 - CHILE - 1159

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

MANIFIESTO

DEL

Centro Socialista Universitario A LA JUVENTUD ESTUDIOSA

Una nueva fuerza, la fuerza gigantesca que está revolucionando el mundo, entra ahora a actuar en la política argentina.

El Partido Socialista va a tomar parte en las próximas elecciones de Marzo.

¿Puede este acontecimiento ser indiferente para la juventud inteligente y estudiosa?

La humanidad está hoy conmovida por una gran verdad, que como todas las grandes verdades, es una verdad elemental: el trabajo es la base de la existencia y del bienestar social. Todo lo que vale es el producto del trabajo, y debe pertenecer a quienes lo hacen.

Contra esta verdad de la ciencia económica, y contra la potente acción emancipadora que ella inspira, están ligados todos los elementos retrógrados y bárbaros de la sociedad actual.

Y se comprende. Si las grandes verdades han sido siempre combatidas, cuanto más no lo han de ser las que atacan de frente los intereses más caros de los poderosos!

Las grandes etapas del progreso humano han sido marcadas por las grandes conquistas científicas.

El descubrimiento de la posición de la Tierra en el Universo, y el de la del hombre en el mundo de los seres vivos, destruyendo infantiles errores e ilusiones, han elevado enormemente nuestro nivel intelectual.

La ciencia económica, dando en la sociedad el primer puesto a los que trabajan, y quitando toda base a la autoridad de los parásitos, ha de elevar otro tanto nuestro nivel moral y social.

Solo los cobardes y los hipócritas pueden hablar de la bancarrota de la Ciencia. A esa falsa y mezquina insinuación de los que no tienen el valor de sus convicciones, y de los prostituidos de la inteligencia, respondamos nosotros proclamando el Socialismo como la apoteosis de la Ciencia, como la magnífica prueba de su poderosa fecundidad.

El Socialismo Científico es la nueva fe, el ideal positivo que viene a reemplazar al caduco ideal religioso, hoy solo necesario para perpetuar la ignorancia, y hacer posible la explotación.

El Socialismo es la expresión de las nuevas formas que, bajo la influencia de la evolución económica, han tomado las ideas de justicia, derecho y libertad.

El Socialismo nos inspira amor a los explotados y oprimidos y nos arma para luchar a su lado, nos hace simpática la vida, y nos anima al mismo tiempo al combate y al sacrificio.

Y dónde más necesarios este ideal y este estímulo, dónde más bienvenida esta encarnación de la Democracia y de la Ciencia, que en nuestro país, falsa república, dominado por la ignorancia, la incuria, el escepticismo y la corrupción?

Compañeros: Para qué hacer un llamado al interés de aquellos de vosotros que sólo tienen un porvenir de ruda e ingrata lucha por la vida, si es nuestro hermoso privilegio dejarnos arrastrar por móviles más generosos y más puros que los del inmediato interés personal?

Lo que reclama nuestra grandiosa causa es lo mejor de vosotros, espera que responderán a ella vuestras ideas más elevadas y vuestros más nobles sentimientos.

Que ellos os empujen a ayudarnos con vuestra acción y vuestro voto!

Juicios insospechables

Para los que aún abriguen duda sobre la exactitud de nuestras afirmaciones cuando decimos a los obreros que las instituciones políticas burguesas se hallan organizadas de

manera que el único que no beneficie de ellas sea el proletario, transcribimos a continuación un párrafo de un artículo que bajo el título de *Justicia cava y tardía*, publicado con fecha 11 del corriente el diario burgués *La Prensa*, enemigo del socialismo y por consiguiente de todos los proletarios:

«Aquí el hombre pobre, sin medios de fortuna. el obrero, el humilde trabajador que no entiende de procuradores ni de pleitos, el inmigrante, la mujer obrera que no dispone de tiempo para perder en las chicanas judiciales, ni de un marido que la represente, no tiene justicia, en el sentido de que esta no se hace pronta y barata como deben y pueden exigirla.»

Esto reconocido públicamente por los mismos burgueses, debe hacer abrir los ojos a los proletarios, pues no se trata ya de una injusticia que pueda ser cometida contra tal ó cual obrero, sino de una organización judicial hecha ex profeso para cerrar las puertas a toda reclamación que venga de la clase obrera.

Por lo que toca a la situación de los trabajadores en la República Argentina, léanse los párrafos siguientes del editorial de *La Nación* del mismo día 11, titulado *Contra-dicciones económicas*, después de lo cual se tendrá que reconocer, por ser juicios imparciales, toda la actualidad que entre nosotros tiene la propaganda socialista, dirigida no solo contra su organización judicial y política, verdaderamente anti-democrática sino también contra la situación económica del proletariado. Los párrafos aludidos dicen así:

«Entre nosotros las clases dirigentes, aun cuando se ocupan de agricultura, no tienen instintos ni aficiones agrícolas. Las explotaciones agrícolas son para ellas una forma de la especulación, un modo como otro de sacar un grueso interés de un capital generalmente prestado a un interés más bajo, ¡vamos! uno de los métodos a que tenemos tanto apego para hacer trabajar el dinero, como se dice, sin trabajar personalmente.

«Resultan de esto varias consecuencias que dan la llave de no pocos de los desaciertos en que hemos incurrido. La primera es cierto desprecio del trabajo humano y del trabajador rural. No hemos hecho a lo menos en la Provincia de Buenos Aires, desde que este afán de hacer trabajar los capitales en empresas agrícolas se ha formalizado, ningún esfuerzo para mejorar la condición del cultivador. Noventa por ciento de los concesionarios de centros agrícolas, a pesar de las terminantes prohibiciones de la ley, no tenían otro deseo que el hacer de él un *hito*.

«Entendida de este modo, la agricultura se parece mas bien a un negocio industrial que a cualquiera otra cosa, y acarrea los inconvenientes propios de la industria: un proletariado miserable y desvinculado del suelo, un antagonismo latente entre patrón y peones, una tendencia irresistible, por parte del primero, a agrandar desmedidamente su explotación, he estado por decir su usina, considerando, desde que el capital es el todo de su empresa, que sus ganancias han de ser directamente proporcionales a la importancia del dinero invertido.

«La agricultura se halla arrastrada en las mismas corrientes que desnaturalizan la producción industrial. Se incurre en un *exceso de producción*; se trata de corregir esta situación con medidas peores que el mal, por una inflación artificial de los precios, ora por medio de sindicatos, ora por la intervención de la autoridad gubernamental en materias en que no puede representar sino una *explotación impuesta a la generalidad de los ciudadanos en favor de una minoría*».

La instrucción del pueblo

Según datos estadísticos del último censo nacional, aumenta notablemente en la Capital el número de niños que van a la escuela.

Quedan todavía, no obstante, sin instrucción la respetable suma de 23,838 niños.

La inmensa mayoría de éstos son hijos de los trabajadores, que viven en los barrios donde según el propio censo, hay relativa y absolutamente más criaturas faltas de instrucción.

Especificados por edad, los educados que de 9 años se cuentan a la proporción de 750 por mil, disminuyen desde esta edad hasta llegar a 238 por mil a los 14 años.

Estos últimos detalles muestran claramente cuál es la causa de que tantos futuros ciudadanos queden privados de la instrucción más elemental.

Apenas los niños tienen alguna fuerza muscular, sus padres, obligados por la miseria, les encierran en los talleres ó les atan al degradante servicio doméstico, donde son atrofiados y explotados de una manera inhumana.

El Partido Socialista, cuyas aspiraciones están relacionadas con todos los intereses del pueblo, pide al respecto la supresión del trabajo para los menores de 14 años, y la manutención de éstos a cargo del Estado. De esta manera, los obreros podrían y estarían obligados a enviar sus hijos a la escuela, librándose así también de la competencia que éstos les hacen en el trabajo, y que permite la baja de los salarios.

Los partidos burgueses parece que no conocen, ni se preocupan de hallar remedio a esto que, según ellos mismos, es un mal.

Bien es verdad que tampoco les conviene hacerlo, 1º porque los patrones, cuyos intereses representan y defienden, necesitan máquinas humanas de trabajo que cuesten poco, y 2º porque a la altura en que estamos de la evolución económica, sólo por la ignorancia de las masas pueden mantenerse los privilegios y la dominación capitalista, tan ínicuos como absurdos y nocivos.

ESTÉBAN GIMENEZ.

Carta de Engels

Sobre la concepción materialista de la Historia

El *Socialistische Akademiker*, órgano de los estudiantes socialistas alemanes, ha publicado últimamente dos cartas sobre la concepción materialista de la historia, escritas por Engels a estudiantes que le pedían luz sobre el punto. La primera data de 1890, la segunda de 1894.

Damos a continuación la traducción de la primera, reservando la otra para el número próximo.

La producción y reproducción de la vida real es en última instancia el elemento determinante de la historia, según la concepción materialista de esta. Ni Marx ni yo hemos afirmado mas que eso. Si alguien desfigura esa proposición diciendo que el elemento económico es el único determinante, la transforma en una frase absurda, abstracta, que no quiere decir nada. La situación económica es la base, pero los elementos diversos de la superestructura — Constituciones, establecidas por la clase triunfante después de la lucha — formas del derecho, y hasta los reflejos de todos esos combates reales en el cerebro de los que en ellos toman parte, las teorías políticas, jurídicas, filosóficas, las opiniones religiosas, dogmáticas, ejercen también su acción sobre la marcha de las luchas históricas, y en muchos casos determinan su forma en primer término. Es en medio de la acción recíproca de todos esos elementos, que se impone en definitiva el factor económico, como una necesidad, y a través de la infinitud de elementos casuales (es decir, de las cosas y acontecimientos cuya dependencia recíproca es tan remota ó difícil de demostrar, que podemos considerarla como no existente, y despreciarla).

De otra manera la aplicación de la teoría a un período dado de la historia sería mas fácil que la solución de una sencilla ecuación de primer grado.

Nosotros mismos hacemos nuestra historia, pero bajo condiciones bien determinadas, y entre estas las económicas son las decisivas. Pero también las políticas, y hasta la tradición que vaga por la cabeza de los hombres, desempeñan un papel, aunque no el decisivo.

El Estado prusiano se ha formado y desarrollado por causas históricas, económicas en última instancia. Pero no se podría afirmar sin pedantería que entre los numerosos pequeños estados de la Alemania del Norte, precisamente Brandenburgo estaba destinado a llegar a ser la gran potencia en que se encarnó la diferencia económica, de lenguaje, y desde la Reforma, también religiosa, entre el Norte y el Sud, y esto por la necesidad económica, y no también por otras causas, ante todo por la posesión de Prusia, y su consiguiente enredo con Polonia y con la política internacional (que ha sido también decisiva en la formación del poder de la casa de Austria). Difícilmente se conseguiría sin caer en ridículo dar una explicación económica de la existencia de cada uno de los pequeños estados alemanes del pasado y del presente ó del origen de la diferencia de lenguaje, que de la división de la cadena de montañas que va de los Sudetes al Taunus hizo en Alemania una verdadera solución de continuidad.

El resultado final de la historia proviene del conflicto de muchas voluntades individuales, cada una de las cuales es lo que es por obra de numerosas circunstancias particulares. Hay pues, innumerables fuerzas que se entrecruzan, una cantidad infinita de paralelogramos de las fuerzas, de la cual sale una *resultante* — el hecho histórico — que puede ser considerado como el producto de un poder en su conjunto inconsciente y sin voluntad. Pues lo que cada individuo aislado quiere, es impedido por los demás, y lo que resulta es algo que ninguno ha querido. Así marcha la Historia, como una especie de proceso natural, obediendo en lo esencial a las mismas leyes del movimiento. Pero de que las voluntades individuales — cada una de las cuales quiere lo que la hacen querer razones anatómicas, y circunstancias externas, en último término económicas en el orden personal y social — consiguen lo que quieren, sino que se funden en el término medio del conjunto, en una resultante común, no se deduce que ellas sean iguales a cero. Por el contrario, todas contribuyen a la resultante, y están por lo tanto comprendidas en ella.

Por lo demás yo le rogaría a Vd. que estudiase esta teoría en las fuentes originales, y no en obras de segunda mano; es en realidad mucho mas fácil.

Marx no ha escrito casi nada en que ella no desempeñe un papel. Pero el 18 Brumario de Luis Bonaparte es un ejemplo especialmente notable de su aplicación. También en *El Capital* se encuentran numerosas alusiones a ella. Puedo recomendaros también al respecto mis escritos: *La revolución de la Ciencia por el señor Dühring*, y *La Feuerbach y el fin de la Filosofía clásica Alemana*, en los cuales he dado la mas extensa exposición del materialismo histórico, que a lo que sé ha sido escrita.

Marx y yo tenemos en parte la culpa de que se dé a veces mas peso al lado económico, que el que le corresponde. Teníamos que afirmar ante los enemigos el gran principio negado por ellos, y no había siempre tiempo, lugar y oportunidad de tener debidamente en cuenta los otros elementos del complejo desarrollo histórico. Pero desde que se trataba de un período histórico determinado, es decir, de la aplicación práctica, la cosa cambiaba, y ya no había error posible. Desgraciadamente es demasiado frecuente que se cree comprender completamente una teoría, y poder emplearla sin más trámite, cuando solo se han asimilado las proposiciones principales, y esto no siempre exactamente tampoco. Este reproche alcanza a muchos de los nuevos «marxistas» que han hecho de todo esto un buen pastel.

Impresos socialistas

Obedeciendo sin duda a un vivo entusiasmo, la Agrupación Carlos Marx ha dado a luz una

hoja impresa que por llevar al pie las palabras «El Comité» aparece como publicación oficial de ese grupo.

Nos vemos en la penosa obligación de reprobar semejante publicación, reprobación que aparecerá en términos más vivos si publicáramos el juicio que la hoja en cuestión ha merecido de algunos compañeros.

Publicaciones de ese género, lejos de atraernos el interés y la simpatía de la masa del pueblo trabajador, tiene que presentarles el Socialismo como algo muy oscuro y embrollado. Nos exponen, además, á la burla muy justificada de nuestros enemigos.

Es indudable que en los asuntos internos del Partido todos podemos necesitar hablar y escribir, y que todos en ese caso debemos hacerlo. Soló una ridícula presunción puede hacer reír al que oye ó lee la palabra inculca, pero fuerte y sincera de un trabajador.

Pero en las publicaciones destinadas al público, lo mismo que en las reuniones públicas de propaganda, deben escribir y hablar los más capaces de hacerlo, los que tengan ideas más claras respecto de nuestro movimiento, y sepan exponerlas mejor.

No se puede pretender que el Comité Ejecutivo revise todas las publicaciones que haga el Partido en las diferentes localidades. Esa idea, que se les ha ocurrido á algunos compañeros, además de ser impracticable, es mala, porque sería deprimente de la iniciativa de los grupos y de los individuos.

Nunca un Comité Central podrá reemplazar el buen sentido que falte á los miembros del Partido.

Por eso lo que necesitamos es desarrollar en todos ese buen sentido, para que cada uno sepa hasta dónde llegan sus fuerzas.

Para terminar, recomendamos que cuando se quiera publicar proclamas, redactar carteles, etc., se recurra á los compañeros que saben escribir. Es seguro que Estéban Gimenez, Domingo Rizzo, Antonino Piñero, y otros, se complacerán en hacerlo, con lo que prestarán un gran servicio al Partido.

Literatura burguesa

En *La Prensa* publica una novela el doctor Eduardo Ladislao Holmberg.

El Dr. Holmberg es médico, naturalista, profesor de la Universidad, director del jardín zoológico, profesor de la Escuela Normal de profesoras, y pasa en la alta sociedad por la quinta esencia de la sabiduría, hombre famoso en la política, en las artes, en las ciencias, en las letras, en fin, en todo lo que pone á prueba la inteligencia humana.

No sabemos si jamás sus producciones han correspondido al gran bombo que le dan sus correligionarios de la Sociedad Científica, conciliábulo de intrigantes, constituido para garantizarse los sueldos y subvenciones gubernativas mutuamente; hay gente muy sensata que lo niega categóricamente.

Pero lo que sabemos es que no hemos leído un disparate comparable á la novela en cuestión, que lajo el título *Nelly*, aparece como folletín de *La Prensa*, donde está muy bien.

Si quiere algún compañero conocer cuánto idiotismo es capaz de escribir un así titulado sábio, y cuántos disparates es capaz *La Prensa* de publicar, que tome cualquier número del mayor diario argentino, por ejemplo el del 29 ppto., y se ponga á saborear esta espiritual lectura.

«Un gemido profundo y doloroso pareció escaparse de un pecho de mujer. Al sentirlo, al experimentar á lo largo del espinazo un estremecimiento de frío, saltamos como con resortes y nos pusimos de pie.»

(Parece trozo de algún libro de caballería andante, de los que tanto entusiasmaran á Don Quijote).

«Que es eso? preguntamos en tono alto y vibrante. Es un gato—dijo Alfredo. Ese quejido es de mujer, observó Miguel,—y de mujer joven.»

Un gemido que hace estremecerse los espinazos, que da frío y hace saltar de susto y que luego no se sabe si es gemido de mujer joven ó maullido de gato.—Qué fantasía de novelista! Qué obra de arte, realmente es preciso ser doctor y naturalista para inventar semejante absurdo y saber para qué lectores todos se escribe, para hacer poner tal barbaridad en letras de molde.

Y por el estilo de esta muestra es toda la obra,—verdadera romanza de caballería andante, como para calentar los cascos á los quijotes.

Con tales idiotismos deleitan los lectores de *La Prensa* su gusto literario!

Algo sobre tipógrafos

Si á alguno de los grandes diarios se le ocurriera reportar para que emitiera un juicio sobre el periodismo y la imprenta en esta Capital, no podría menos que valerme de una figura esencialmente criolla para expresar, con la mayor claridad posible, el estado actual de los explotadores de esta industria y de los explotados tipógrafos, comparando á los primeros con esos avarientos lecheros dueños de alguna ó algunas vacas, que matan al ternero de hambre para sacarle á éstas el mayor producto, y á los segundos, con esos irracionales inofensivos, los terneros, que apenas dan un paso por nuestras calles, víctimas del hambre y la fatiga, ocasionada por la avaricia de los que roban á la naturaleza lo que ella prodiga á sus hijos.

Si el parangón resulta un tanto tosco y un poco grosero, siempre queda la exactitud en pie, por más vueltas y revueltas que al asunto se le dé.

Veá, sinó, lo que fueron *La Prensa*, *La Nación*, *El Diario*, la casa Peuser y la Compañía Sud-Americana al nacer: boliches la mayoría de ellos, y hoy varias veces millonarios casi todos; en cambio, pasad la vista detenidamente por el gremio de tipógrafos de todas esas casas y notaréis las huellas que llevan impresos en sus rostros, ocasionados por el excesivo trabajo, las malas habitaciones, y la peor alimentación á que por un lado los tienen sujetos la avaricia capitalista, y por el otro los mil y un impuestos indirectos que los representantes del capital decretan desde las bancas del Congreso para comprar elementos de destrucción, de opresión, de barbarie, porque barbaridad y no otra cosa significa abrir cuarteles en todos partes, en tierra, en los ríos y en el mar, para cerrar escuelas dentro de poco, y todo por sostener caprichos injustos y necios que todos los obreros conscientes debemos repudiar, porque esta maldita paz armada, ó la guerra, si viene, arrasará con la industria del país, el papel moneda se desmonetizará totalmente, nuevos impuestos nos agobiarán y el hambre y la miseria recorrerán el país con su cara de espectro fatídico.

Veá á *La Prensa* cómo, mientras pecha los cimientos de un edificio costosísimo en el barrio más céntrico y comercial de la Capital, entretiene á los obreros con un artículo, diciéndoles que lo menos que debe ganar un tipógrafo soltero, son 97 mesos mensuales, y para ello entra en demostraciones que no dejan lugar á dudas, pues en su apoyo apela hasta á la desigualdad de vientres de las mujeres, hace un presupuesto de gastos de un obrero soltero, pero todo, eso lo borra con el codo en la práctica, pues deja las cosas como estaban antes del artículo citado, sin abolir los quesos y grangrías que jamás han faltado en sus talleres; sus tipógrafos no duermen una sola hora de noche, cuando con las colosales entradas que percibe el Dr. Paz, autor del artículo y propietario de ese diario comercial y patriero, bien podía, sin menoscabar sus intereses, tener dos personales nocturnos para la confección de su diario.

Lo que esta pasando en la compañía Sud-Americana de Billetes de Banco, es simplemente lo que pasa en todos los boliches de imprenta de esta Capital: se trabaja á destajo, á mal precio, el personal vive miserablemente, los accionistas se reparten grandes dividendos año por año, los empleados mayores perciben hermosos sueldos; se hace de todo punto indispensable que los tipógrafos de esa casa se declaren en huelga pidiendo el trabajo por mes, porque el trabajo á destajo es el peor inconveniente que se nos presenta para arribar á la jornada de ocho horas que todos los gremios persiguen, y que no hay ninguna razón para que los tipógrafos estemos trabajando 9 y 10 horas, cuando el de tipografía es un trabajo material é intelectual á la vez, y uno de los que hace más víctimas de la tuberculosis y oftalmía.

El Diario, otra empresa comercial, tan comercial como *La Prensa*, ha sustituido el trabajo del padre de familia por el del hijo de familia! Y á veces se meten á moralistas los gacetilleros de esa hoja, sin principios y sin ideal conocidos.

Peuser, a medida que más rico se hace y que más tiempo lo aleja del en que fué un obrero como otro cualquiera, se pone más ta caño, intransigente y burgués descorazonado; Cuando aún no tenía los grandes talleres que hoy tiene y su librería no era tan vasta

cuando no poseía aún una estancia en el Paraguay, ni una quinta en Quilmes; cuando no tenía las dos sucursales que hoy tiene, ni sus operarios le producían por año para comprarle un chalet lujosísimo á cada hija que se le casa; cuando sus ganancias eran más modestas, Peuser las partía con sus operarios aumentándoles en algo sus salarios todos los años. Hoy que es varias veces millonario, no se ha acordado de ninguno de sus tipógrafos, siendo así que hasta los cigarreros los pagamos más caros para contribuir á los grandes armamentos, para tapar las grandes estafas no castigadas aún, y para mantener un ejército de más de 50,000 empleados nacionales, pensionistas y jubilados inmerecidamente.

En vista pues, de que hasta los patrones que como Peuser, han sido buenos en otro tiempo (cuando gobernaba D. Alberto la casa) hoy se ponen tacaños y despóticos, yo hago un llamado á todos los tipógrafos de esta Capital para que sacudan su indiferentismo y alguna vez constituyamos una sociedad de resistencia dirigida por tipógrafos serios, que no se vendan por respetos humanos, ni transijan con los miserables que nos oprimen, por conservar un mequino puesto de 70 \$, como sucedió últimamente, porque esto cansa hombres, desune voluntades, aniquila fuerzas y perdemos todos, con gran regocijo de los explotadores.

Compañeros: los tipógrafos de Buenos Aires estamos por abajo de todos los gremios y esto constituye una vergüenza moral para nosotros, aparte de los males materiales que nos acarrea la decidad que, como los terneros que en la boca llevan su bozal para que no mañen, lo llevamos nosotros con nuestro indiferentismo.—Un Tipógrafo.

Las persecuciones

Damos á continuación un interesante fragmento del discurso pronunciado por Carlos Altgelt en una reunión socialista del Pilar, fragmento que ha sido suprimido en la publicación de ese discurso hecha por *El Tiempo*.

«Todos los que iniciaron movimiento en pro de la verdad y de la libertad fueron perseguidos, generalmente hasta por aquellos en cuyo provecho se sacrificaron.»

Perseguido fué el cristianismo primitivo tan distinto del catolicismo moderno con su papa infalible y su clero célibe.

El gobierno ruso, a cuyos pies se arrastra en el polvo la burguesía francesa cantando: «*le jour de gloire est arrivé*», con el fin de inducir á los gobiernos de Bélgica é Inglaterra a que adoptasen medidas coercitivas contra los rusos y polacos, que en esos países trabajan por la libertad de su patria, manda agentes dinamiteros como el famoso baron Ungern-Esternberg, para que arrojen petardos haciendo recaer las sospechas de las explosiones sobre los emigrados políticos.

El gobierno italiano hace condenar á presidio por un militarote bruto á De Felice y otros representantes del pueblo so pretexto de que aquellos son los culpables de la revolución de los obreros hambrientos de las minas de azufre y de los campesinos esquilados de Sicilia.

El Gobierno del poderoso imperio alemán, irritado porque una pequeña, pero valerosa nación ofrece generoso asilo á los perseguidos políticos, manda á Suiza á sus polizontes para que promuevan escándalos en las reuniones de los emigrados políticos y cuando el gobierno suizo expulsa al peor de ellos Wohlge-muth, no solo le concede una condecoración en recompensa de su mérito conducta sino que, como el lobo de la fábula, le reprocha á Suiza que cobija á los que conspiran contra su seguridad, amenazándola de hacerle sentir su fuerza, como lo hizo con el diputado socialista Liebknecht, á quien hizo condenar por el delito de lesa majestad, no comprobado, á una pena mayor que la que sufre un ladrón reincidente por la 16ª vez que se halla preso en la misma cárcel que el representante del pueblo!

El jefe de Policía de Chicago, para probar su amor al orden, que él tiene la obligación de mantener, mandó á sus polizontes (uniformados) para que apaleasen á los indefensos ciudadanos, que en un local particular debatían pacíficamente sus ideas políticas, y fué el principal culpable del ahorcamiento de una serie de inocentes.

Basta de ejemplos! Los hechos que aquí se han producido y

producirán no son sinó el reflejo de lo que sucede en Europa y en Estados Unidos de N. A.

Obreros y obreras!

Despertad, arrojad de vosotros esa indiferencia que os domina; pensad en que sois dignos de mejor suerte, que la que disfrutais en el presente y que disfrutareis en el porvenir, si no haceis algunos esfuerzos por conquistar lo que de derecho os pertenece; nuestra emancipación vendrá conseguida por nosotros mismos, como ha dicho Marx.

No vayais á creer que la clase capitalista que tratamos de abolir, os la vaya á proporcionar.

—Por lo tanto debéis organizaros en sociedades gremiales é ingresar en el Partido Socialista. Obrero.

Compañeros: abandonad esos partidos de politiqueros, que mucho nos han ofrecido, y nos ofrecen, y que nunca nos han dado nada, ni nos darán. Muchos obreros que aún se hallan sujestionados por los discursos y escritos de hombres de los partidos de hoy, se burlan al oír decir que el Partido Socialista Obrero es el único que lucha por la emancipación del proletario.

A esos obreros les pregunto yo: ¿Que habeis conseguido participando de las ideas de esas agrupaciones? Nada; muchas personalidades han pasado por nuestro gobierno, mas no ha sido hecha una sola ley, que tienda á mejorar la clase trabajadora; al contrario se han hecho miles para que nuestra vida sea más affigente, decretando impuestos, contribuciones, que á la postre somos nosotros los que pagamos todo, pues si al capitalista le decretaran un nuevo impuesto lo primero que hacen es aumentar el precio de los artículos, no por lo gravado por el impuesto sino por algo mas que despues queda á beneficio de ellos, con lo cual queda probado que las leyes que hacen nuestros legisladores son para beneficiar al capitalista y nunca al obrero.

Otro ejemplo mas. Todos saben que aquí existen leyes que reglamentan y protegen los animales, mientras á los obreros se les deja abandonados á la especulación del capitalista. Es muy cierto que los hombres que tenemos en el gobierno no dictarán leyes poniendo freno al capital, perteneciendo ellos á esa clase.

Compañeros: unámonos, concurrámos á las sociedades donde se dan conferencias obreras, leamos periódicos y folletos y nos convenceremos de que el socialismo no es la bestia negra que nos pinta la burguesía, sino un partido humanitario que no quiere que exista la diferencia de clases que existe hoy entre los hombres.

JOSÉ OTERO

Palabras de un obrero

Compañeros: — Estamos en una época de lucha, aun nos queda el camino un poco interrumpido, sin embargo tenemos la esperanza de llegar en no mucho tiempo á nuestro fin. El Socialismo se está desarrollando en todos los países, se habla de él, es una verdad, todos vemos el progreso venidero, todos esperamos ese día de propicia libertad, para nosotros esclavos de los burgueses que aún más y más nos someten al yugo opresor. Nosotros los trabajadores debemos rechazar la burguesía que nos mira como si fuésemos animales y aún peor, y por qué? quién tiene la culpa de todo esto sinó nosotros mismos?

Si los burgueses hubieran tenido un poco más de humanidad hacia el pueblo, no se hallarían hoy día tan amenazados por la cuestión social; ellos lo ven, lo conocen, pero buscando disolver el Partido Socialista proponiendo voces injustas. Pero es en vano, todo obrero conoce y ve que es tiempo de uniros para que se nos saque este peso enorme, este tratamiento brutal, debemos de luchar con toda nuestra fuerza y nuestra inteligencia para instruir á nuestros hermanos que aún no conocen la cuestión social y así llegaremos al triunfo. La burguesía está viendo su cercana agonía, muchos de los burgueses están delirando en pensar de que modo podrían cortar el hilo del Socialismo, y no tardará mucho, eso no cabe duda, antes que algún burgués nos saldrá engañando, diciendo que si él fuera elevado al poder haría reformas, dictaría leyes favorables á los obreros; pero esas tarsas, ya las conocemos.

Ya sabemos que hemos luchado tantas ve-

ces para dar el poder á los burgueses que prometían en vano miles reformas y el bienestar público.

Ahora vemos que debemos unirnos todos y derrotar la burguesía, y entonces podremos decir que la cuestión social se acerca á su término.—ANGEL DE JANESELY.

Un buen ejemplo

Hay compañeros que cual nuevos Jeremías, no saben más que estar siempre quejándose de su actual situación, pero, lejos de hacer algo en pró de su mejoramiento y, en beneficio de los trabajadores en general, son los más refractarios á todo lo que se relaciona con la unión ó la lucha contra la clase capitalista.

Más aún, cuando mejoran en algo, debido al esfuerzo de los demás compañeros, lejos de reconocer que las nuevas ventajas se deben á la unión de los trabajadores, aún permanecen indiferentes sin que haya quien les haga comprender, que mucho más se obtendría, si la unión de los asalariados fuera completa y permanente.

Se comprende que los que son refractarios á la asociación, no pueden ser otra cosa que ó unos pobres de espíritu, ignorantes, degenerados ó instrumentos de la clase explotadora.

Una lección tremenda acaba de dar á los trabajadores, el empresario de pintura Adolfo Sackman, uno de los primeros que accedieron al pedido de la sociedad de obreros pintores. Este empresario ha despedido el domingo anterior á todos los obreros que no presentaron el último recibo de la sociedad gremial — no quiere tener en su casa, á un obrero que se niegue á asociarse con sus compañeros de trabajo.

El empresario Sackman, se propone con esto, que el gremio de pintores sea idóneo; él reconoce, que los que no quieren asociarse, lo hacen porque no son buenos obreros.

Si los demás empresarios imitaran el ejemplo de Sackman, sería un beneficio para obreros y patronos.

EXTERIOR

ITALIA

En Sala Monferrato (Piamonte) ha ocurrido una sublevación de campesinos á causa del nuevo impuesto sobre los consumos con que el gobierno trata de esquilmarlos aun más de lo que están. Intervino la tropa matando á cinco ó hiriendo á treinta.

Estos salvajismos solo pueden ser posibles, en una sociedad como la nuestra, en que una clase parásita vive á expensas de otra que trabaja y produce.

Folletín

EL FUSILADO

POR

E. RAZOUA

CAPÍTULO II

La Familia y la Patria

Mientras que yo acudía á la convocación, el baron y Mme. Meilan aprovecharon mi ausencia para visitar á Silvia.

Mme. Meilan trató de convencerla que debía abandonar á París por que los Prusianos bloquearían la ciudad.

—Mi deber, contestó Silvia, es compartir con Jacobo los sufrimientos del pueblo.

—Mi pobre Silvia, te dejas arrastar por ilusiones generosas, pero falsas. Toda la gente bien deja á París. No puedes quedarte aquí, donde dentro de poco, no habrá más que una desenfrenada canalla.

—Pero, mi tía, si el patriotismo y las virtudes democráticas pertenecen á la canalla, yo, republicana, estoy contenta de pertenecer á ella.

El baron que no había abierto la boca creyó necesaria su intervención.

—Está segura, mi querida prima, que se te permitirá quedar hasta el fin del sitio, ó se te obligará á partir como es de uso hacer con las bocas inútiles?

La miseria en Sicilia

Continúa con caracteres cada vez más odiosos la situación miserable de los campesinos y agricultores de Sicilia.

Los propietarios, de tierras, aunque sin la más remota idea de hacer un acto de justicia y si sólo por la fuerza de los hechos, han dispensado un año de alquiler á los arrendatarios de sus casas y campos, previa la declaración de una comisión de sicilianos que certifique en cada caso que los beneficiados carecen totalmente de recursos para abonar el arrendamiento.

Obsérvese que la dispensación se hace sólo con aquellos que, aunque no se les dispensaran, no podrían pagar los arrendamientos, y entonces se verá á lo que queda reducida la generosidad de los señores propietarios. De todos modos, este hecho refleja las extremidades á que llega el pauperismo en la campaña siciliana. Y luego se dirá que no hay fundamento para el socialismo agrario!

ALEMANIA

HUELGA COLOSAL

Va tomando proporciones verdaderamente extraordinarias la huelga de los obreros que trabajan en las manufacturas de paños, y ropas en Alemania.

El motivo de la huelga es la insuficiencia de los jornales que perciben, que no les alcanza ni para atender las necesidades más imperiosas de la existencia.

La agitación entre los obreros y en el público mismo empieza á ser alarmante y es de creer que los propietarios accederán en todo y en parte á lo que reclaman los huelguistas.

Según noticias que tenemos y que alcanzan hasta el 6 del corriente mes, los obreros de las más importantes ciudades del Imperio van engrosando día á día las filas de los huelguistas ó prestando por lo menos su concurso para el sostenimiento de sus compañeros de causa.

Esto permite decir que es la huelga más importante producida en los últimos tiempos ó revela el espíritu de unión de los obreros, no ya de una sola localidad, sino de la nación entera.

El Comité Central del Partido ha tomado una intervención muy activa en este movimiento y á ello se debe en gran parte la importancia que los industriales, los periódicos, el Gobierno y el público en general le reconocen.

La huelga empezó en Breslau y en Hamburgo, que continúan siendo los puntos principales del movimiento.

En vista de que varios órganos de la prensa que no pueden ser sospechados de socialistas, dan toda la razón á los obreros, y quizás para evitar graves conflictos, el Gobierno alemán se ha dirigido á los dueños de la

las más importantes fábricas de Berlín, actualmente cerradas por la huelga, pidiéndoles que sometan á un arbitraje las pretensiones de una y otra parte, es decir, de fabricantes y huelguistas. Ignoramos lo que aquellos han respondido al gobierno imperial.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

La Asamblea del Domingo

PROCLAMACIÓN DE LOS CANDIDATOS DEL PARTIDO

Socialista Obrero Argentino

Modesta en sus proporciones, pero de un significado inmenso, la a-amblea de electores del Partido se reunió el Domingo á la hora fijada en el local del Club Vorwärts.

Anibal Canavesio, miembro del Comité Ejecutivo, llamó la reunión al orden; y fué designado presidente por la asamblea. Actuó como secretario José Ingegnieros, miembro también del Comité Ejecutivo.

Se dió lectura de los documentos que acreditaban las propuestas de candidatos hechas por las agrupaciones del Partido en la Capital, y de la lista ordenada de ellos enviada por el Comité Ejecutivo.

Es como sigue: Justo Juan B., propuesto por el Centro Socialista Obrero, C. S. Balvanera, Agrupación Carlos Marx, Club Vorwärts, C. S. Universitario, C. S. del Pilar, y C. S. de San Bernardo.

Patroni Adrian, propuesto por el C. S. Obrero, C. S. Balvanera, agrupación Carlos Marx, C. S. Universitario, C. S. del Pilar, y C. S. de San Bernardo.

Gimenez Estéban, por C. S. Obrero, C. S. Balvanera, Agrupación Carlos Marx, Vorwärts, C. S. San Bernardo.

Lallemant Geriman A., por C. S. Obrero, C. S. Balvanera, Vorwärts, C. S. del Pilar.

Ingegnieros José, por C. S. Obrero, C. S. Balvanera, C. S. San Bernardo.

Cuneo Francisco, por C. S. de Barracas y Pilar.

Abad Gabriel, por C. S. Pilar.

Abriani Benigno, por Barracas.

Altgelt Carlos, por Vorwärts.

Baldovino Lucio, por Barracas.

Cardalda Ricardo, por San Bernardo.

Chacon Antonio, por la Agrupación Carlos Marx.

García Mariano por la misma.

Gugliamelli Domingo, por el C. S. Universitario.

Lebron José A., por el mismo.

Lotito Salvador, por Barracas.

Piñero Antonino, por el C. S. Universitario.

—Es inútil la que cura á los heridos, y da valor y consuela á los combatientes? — Yo no concibo que tú, un hombre joven sin hijos, me des semejante consejo, tú que debías tomar un fusil. Si tuvieras conciencia, estarías atormentado por el remordimiento, pues sois tú y los tuyos los causantes de toda nuestra desgracia.

—Yo no admito, dijo el barón con aire afectado, que las mujeres comprendan nada de política. Como tú que has desembarcado ayer, puedes juzgar una situación tan compleja como la de la Francia?

—Tu opinión sobre las mujeres es poco halagüeña para tu madre y para mí.

Desde el momento que las mujeres han subido el cadalso político, tienen derecho de hablar.

—Ni mi madre ni yo hemos venido para entablar una discusión política. Venimos á tratar únicamente los derechos de tu familia y los deberes que tienes hacia ella.

—¿Cuales son esos derechos y deberes que ignoro?

—No ignoras qué eres menor. La ley exige que tus bienes sean administrados y tu persona protegida por un tutor. El tutor, soy yo, elegido por un consejo de familia. Tú tienes el deber de seguir mis consejos.

—No he sidó consultada. No conozco á esa familia que se arroga derechos tan exorbitantes. Si la ley de que hablas es tan despreciable que no protege á la inocencia y á la debilidad contra las efimerales tentativas de rapaces especuladores, esta ley no será aplicada en la República.

—Ilusiones. Sabe que á pesar de la

forma que puede tomar el gobierno en Francia, jamás la Providencia permitirá que los derechos de la familia sean pisoteados.

—No temo ni á tí, ni tus leyes, ni á tu Providencia, todas tus amenazas son vanas. No te queda otro recurso que emplear la fuerza, si eres lo bastante cobarde para hacerlo.

—Cálmate, querida Silvia, nadie piensa violentarte, se apresuró á decir Mme. Meilan, que intervino de miedo de que aquello terminara mal y también porque oyó ruido de pasos en el corredor.

Yo entraba, en efecto, en ese momento y había oído las últimas palabras de Silvia.

—¿Quién, pregunté friamente, es bastante cobarde para violentar una mujer?

Nadie respondió, Silvia se levantó de pronto y vino á arrojarse en mis brazos.

—Jacobó, defendiéndome exclamó: ella cubriéndome con sus lágrimas.

—No temas, querida amiga, mientras yo viva no se tocará uno solo de tus cabellos. Desgraciado el que osara hacerlo.

La miradas fijas de Luciano demostraban unos celos mal contenidos y que amenazaban hacer explosión. No encontré, sin embargo, una sola palabra para dirigirme. Mi madre rompió el silencio.

—Cálmate, hijo mío, exclamó ella. Esos quiméricos temores son un ultraje para vuestra madre. Nuestro objeto era hacer comprender á esta querida niña que su situación es peligrosa. Pensad en el eterno disgusto que nos causaría la menor desgracia que le ocurriera.

No habíamos pensado en separarnos de Sil-

Schäffer Juan, por el Vorwärts.

Toulouse Juan, por Barracas.

Se dió lectura de una nota del Dr. Justo haciendo presente á la asamblea que por diferentes motivos deseaba no ser candidato, papel que sólo aceptaría si la Asamblea consideraba obligatorio para todo miembro del Partido aceptar las candidaturas para que sea designado.

La asamblea se manifestó en este sentido, y accedió en seguida al pedido de José Ingegnieros, joven de 19 años, de ser eliminado de la lista de candidatos propuestos en homenaje á la seriedad del Partido.

Carlos Altgelt explicó las razones que lo habían inducido á ofrecer al Club Vorwärts su candidatura, que le era fácil aceptar por su situación independiente, y su poco temor al ridículo.

Pasóse á la votación, designándose á Mauli, Chacon y Lebron para escrutadores.

Al primer escrutinio resultaron electos el Dr. Juan B. Justo, el Ingeniero Lallemant, Adrian Patroni, pintor, y Juan Schäffer, obrero zapatero, hoy director del periódico Vorwärts.

Los candidatos que les seguían en número de votos, pero sin reunir mayoría absoluta, fueron Estéban Gimenez, Gabriel Abad y Carlos Altgelt.

Al segundo escrutinio ningún candidato obtuvo mayoría absoluta.

Entonces se propuso y se resolvió que si al tercer escrutinio no se producía tampoco esa mayoría, se votaría solamente en los sucesivos por los dos candidatos que hubieran obtenido mayor número de votos.

Esta moción fué combatida por varios compañeros, que no veían razón para excluir de ningún escrutinio á los otros candidatos propuestos.

El tercer escrutinio fué infructuoso; y ya no quedaron más candidatos posibles que Gimenez y Abad.

El cuarto dió igual número de votos para cada uno. Se propuso entonces designar por sorteo, pero la moción fué rechazada.

Al quinto escrutinio Abad obtuvo 33 votos, y Gimenez 30.

Quedó así completa la lista de candidatos.

Patroni propuso, á nombre del Centro Socialista Obrero, que sea expulsado todo miembro del Partido que cometa fraudes en las elecciones. La asamblea así lo resolvió por aclamación.

Se invitó á suscribirse en favor de los huelguistas, y se levantó la sesión.

Centro Socialista Obrero

Celebró asamblea el sábado pasado con asistencia de más de treinta de sus miembros. Presidió la reunión Juan B. Justo.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se resolvió que en la discusión de

via; queríamos, al contrario, á los dos lejos de las escenas horribles de una ciudad asaltada y habíamos contado contigo, para decidir á Silvia á huir. Sabes bien que la ley coloca á Silvia bajo tutela hasta que sea mayor de edad.

—Es verdaderamente vergonzoso que vengais á hacernos semejantes proposiciones! Quieren áds que me sacrifique por una familia que no ha hecho nada por mí y que abandone á las familias que se preparan á soportar todas las miserias de un largo sitio. Yo que no tengo ni patrimonio ni interés directo en este mundo! Me proponen el rol ridículo de servidor dócil de apetitos egoístas.

—Veó con pena que eres tan grosero como incorregible. Acaso tienes el derecho de precipitar en el abismo á esa cándida joven?

—Yo no obligo á nadie á que me ame. Soy partidario de la union libre. La joven que me ama podrá abandonarme cuando no sienta ya cariño por mí.

No he envidiado jamás la suerte de esos esposos atados por las cadenas del matrimonio como presidiarios.

—¡Vamos! madre mía, exclamó exasperado el barón. Dejemos de oír tantas tonterías. Nos dirigiremos á la justicia.

—No hay justicia para tí, repliqué yo. Como osarías mostrarte ante ella, cuando medidas la mas cobarde deserción. Sé que en todo esto no te guía otra cosa que la mas negra rapacidad. Estoy seguro de que esta misma tarde habreis abandonado á París. Apreuraos, mañana los Prusianos os lo impedirán.

El barón y Mme. Meilan se fueron sin proferir una sílaba.

los asuntos cada miembro de la asamblea sólo pudiera tomar la palabra tres veces.

Pasándose a la órden del día, el presidente hizo notar a la asamblea que figuraban en ella dos asuntos que no podían ser tratados sino teóricamente, porque se referían a puntos establecidos por la Carta Orgánica del Centro y no había sido presentada proposición alguna de reforma del reglamento en la forma debida, es decir, por el Comité, o en forma de proposición firmada por la quinta parte de los socios. Después de una corta discusión en que se recordó que la asamblea anterior había resuelto que se trataran esos puntos, se convino en que el Reglamento está por encima de las resoluciones de una asamblea, y se pasó a cuarto intermedio para ver de presentar en forma las proposiciones de reforma.

Diez y ocho socios firmaron en seguida una proposición por la cual se suprimía como condición para ser miembro del Centro tener los derechos políticos, o estar dispuesto a adquirirlos en primera oportunidad. Para que los firmantes llegaran a ese número, exactamente la quinta parte de los socios del Centro, varios compañeros no partidarios de la reforma firmaron la proposición de hacerla. Ellos quisieron dar a los que la sostenían, la oportunidad de expresar sus razones.

Puesta la proposición en discusión, hablaron en favor de ella Abriani, Cuneo, Perachi, Potau y Rosaens, y en contra, Barranco, Chacon, Manuel F. Garcia, Estéban Gimenez y Cristóbal Müller. Declarado cerrado el debate, se votó de viva voz por sí o por no, resultando rechazada la proposición de reforma al reglamento por 16 votos contra 13. Hubo dos abstenciones.

Se resolvió después que se convocara una asamblea para tratar de la posible cesión de LA VANGUARDIA al Comité Ejecutivo.

A moción de Chacon se resolvió pedir al ex-administrador de LA VANGUARDIA que diera cuenta del ejercicio del 1º trimestre de 1935, y nombrar una comisión que revise las cuentas del Centro, la que quedó compuesta de Chacon, Piza y Cristóbal Müller.

A proposición de Patroni se resolvió pedir a la Asamblea de electores del Partido, que declarara ageno a sus filas a todo el que cometiera un fraude electoral.

Se resolvió también pedir al Centro socialista Universitario que contribuyan al sostenimiento del local.

Se nos pide la publicación de la invitación que sigue:

Lunch a los candidatos Socialistas

Imitando el proceder de los partidos Socialistas de Europa, el compañero C. Mauli, da la iniciativa espontánea para ofrecer un lunch a los candidatos de nuestro Partido, esperando que en dicha circunstancia harán conocer cuales son sus intenciones, para la defensa de nuestro programa politico-económico ante la Cámara de Diputados, si por acaso tuvieran el inesperado éxito en las próximas elecciones.

Por lo tanto, quedan invitados todos los afiliados a los grupos o centros, electores o no, para dar su adhesión por escrito antes del 18 del corriente, calle Chile 2131.

Respecto de esta invitación, nuestra opinión es que no responde a ninguna necesidad muy sentida, ni parece muy oportuna - Los candidatos del Partido Obrero van a la Cámara con mandato imperativo, y son los que menos tienen que decir sobre lo que harían en el caso de ser electos. Es seguro que pondrían al servicio de nuestro programa toda su inteligencia y toda su energía, y con eso basta.

Asamblea en Tolosa

El Club de la 7ª sección celebró asamblea general en la noche del 8 del corriente.

El espacio local que actualmente ocupa en la calle 31 entre 1 y 2, se hallaba repleto.

Abrió el acta el presidente ad hoc, invitando a la concurrencia a adherirse al Club, cuyo programa explicó detenidamente.

Inscribiéronse en el acta unos 40 nuevos adherentes, contando así ya con un número muy considerable.

Club Socialista del Pilar

La asamblea de este centro, reunida el miércoles, eligió la Comisión Directiva siguiente: secretario general, Francisco Cuneo; secretario de actas, Vicente Rosaenz; tesorero, Esteban Albe; vocales: José Greco, Angel

Marazzi, Angel de Janeselly, Vicente Sozio y Ernesto Negri. Se encargó a Francisco Cuneo, Vicente Rosaenz y Ernesto Negri de proyectar una carta orgánica. Se levantó una suscripción a favor de los huelguistas, que produjo \$ 7.25.

Centro Socialista Obrero

Se invita a los socios a la asamblea extraordinaria que se celebrará hoy sábado a las 8 p. m., para tratar la siguiente orden del día:

Cesión de LA VANGUARDIA al Comité Ejecutivo del Partido.

MOVIMIENTO GREMIAL

LAS HUELGAS

Aun no se han cumplido los desdós de los señores fabricantes de carruajes y de fideos. Los huelguistas, lejos de tener que someterse por el hambre, reciben recursos de todas partes, como puede verse por las listas que damos en otro lugar.

Puede decirse que por vez primera se ha manifestado entre nosotros un verdadero sentimiento de solidaridad, con lo que seguramente no contaban esos fabricantes, cuando creyeron que con clausurar sus establecimientos, los obreros tendrían que someterse incondicionalmente.

Hasta el presente, todo hace presumir que el triunfo va a ser de los huelguistas.

Volvemos a repetirlo una vez más: es un deber de todos los obreros que reconocen la explotación capitalista, ahorrar sobre el hambre a fin de arbitrar recursos para que la victoria sea para los que sostienen esta lucha.

Casi la mayoría de las reuniones obreras que se celebraron el domingo anterior, tuvieron por objeto cambiar ideas para estudiar el medio más práctico de arbitrar recursos para las huelgas.

Los marmolistas resolvieron por unanimidad de votos hacer entrega a los constructores de carruajes de todo el fondo social, y distribuir en los talleres listas de suscripción.

Los panaderos acordaron dirigir una circular a todos los asociados, demostrándoles la necesidad de cooperar al triunfo de las dos huelgas, y al mismo tiempo pidiendo el envío de pan para ser distribuido entre los huelguistas. Esta circular ha dado como resultado que todos los días los obreros fieles y constructores de carruajes reciben 200 kilos de pan.

Los mecánicos y anexos también han distribuido listas.

Los fabricantes de carros acordaron ceder todo el fondo social, y distribuir listas en las diferentes fábricas. Al mismo tiempo acordaron refundirse los dos gremios en una sola sociedad.

La policía no podía pasar la semana sin hacer una de las suyas. El miércoles a la tarde se hallaban unos 15 obreros en el almacén situado en la calle de Buen Orden al llegar a Independencia, cuando de improviso se presenta el hijo del fabricante Fehling, acompañado de un piquete de 16 vigilantes con un oficial a la cabeza, obligando a viva fuerza a que se retiraran de allí dichos obreros, por haber cometido el gravísimo atentado ser huelguistas (!).

El tal Fehling (hijo) pasó antes revista, mandando preso a nuestro compañero Antonio Diaz, secretario de la sociedad obrera; ¿por qué? Nada más que porque antes había trabajado en esa fábrica, y seguramente por ser el secretario.

Una vez más protestamos enérgicamente contra semejantes atentados.

Dos dueños de fábricas de carruajes, miembros de la famosa liga de patronos, reconociendo que están muy distantes los obreros de someterse por el hambre, creyeron más conveniente y más práctico aceptar las condiciones solicitadas por la sociedad gremial. Ese temperamento deberían adoptar los demás patronos, muchos de los cuales son víctimas de las artimañas de los grandes fabricantes.

Tipógrafos del Rosario

La huelga de tipógrafos del Rosario sostenida por la Unión Tipográfica Rosarina y

anexos, es un hermoso movimiento. Hasta el viernes pasado, diez de las principales casas habían aceptado las condiciones propuestas por los obreros, de 25 oje de aumento de los salarios, y reducción de horas de trabajo. Ese día apareció un manifiesto muy bien redactado, firmado por 144 obreros que invitaban a sus compañeros a sostener la huelga. Las empresas de los diarios burgueses *La Capital*, *El Municipio* y *El Orden*, son de las que se han negado a acceder a lo solicitado por los huelguistas.

Constructores de carruajes del Rosario y La Plata

En estas dos ciudades acaban de fundarse sociedades del gremio de constructores de carruajes.

En el Rosario, reunidos en número de cuarenta, resolvieron nombrar una comisión provisoria compuesta de los siguientes obreros:

Presidente, Enrique Larsen; secretario, Carlos Otonelli; vocales, Francisco Tettamanza, Basilio Raymundo y Eugenio Stragiotti.

Además, se acordó dirigir una nota a la sociedad Constructores de carruajes de Buenos Aires, y convocar a los obreros del gremio de esa ciudad a una asamblea que ya debe haber tenido lugar en la calle Moreno 368, a objeto de constituir una sociedad análoga a la de Buenos Aires.

En La Plata 23 obreros del mismo gremio se han constituido en núcleo de otra sociedad análoga. La comisión provisoria, formada por Teófilo Suarez, Luis Carri, Natalio Fornari e Isabino Carri, así lo ha comunicado a la sociedad de la Capital, acompañando el aviso del producto de una suscripción a favor de la huelga, y de votos de solidaridad.

Pintores

En la asamblea que tuvo lugar el domingo anterior en el local de la sociedad Lugo di Como, se acordó nombrar redactores de *El Pintor* a Santiago Carloni y Pedro Bungartz, cobrador a Antonio Varela, y una comisión de 19 personas, encargada de la fiesta que se dará el próximo mes, con motivo del segundo aniversario de la fundación de esta sociedad.

"El Pintor"

Apareció el primer número de este periódico, órgano de la sociedad gremial, al recibirle el saludo, deseamos que los redactores no permitan que esa publicación, se convierta en una torre de Babel, y que en vez de buscar la unión se consiga la desunión, como ha sucedido con la nunca bien ponderada *Unión Gremial*.

Suscripciones para las huelgas

Suscripción de «LA VANGUARDIA»

Suma anterior..... \$ 56.25
I. Salomó \$ 2—Juan Molina 1—Un fundidor cts. 50 — Dagnino Hnos. \$ 3.
Total..... \$ 62.75.

Suscripción del C. Socialista de Barracas.

B. Abriani 50 ctvs.—Juan Toulouse, 1 ps.—M. Berenguer 50 ctvs.—Camoresteros V. François 1 ps.—J. Rossi 20 ctvs.—N. N. 1 ps.—Fabre 50 ctvs.—Juan Lasserre 40—Pierre 50—G. Antonio Pessoa 25 — Margherita 25 — Fausto 20 — Ricardo 30 — Un siciliano. 50 — Giovanni Epopea 40—A. Canevarli—A. Compiani 50—Carlos Bestch 50—Leopoldo Artiques 50—Eduardo Ruiz 50—Juan Oliveras 50 — Dell' Ospedale Giuseppe 50 — Un litógrafo 50 — Un alemán 50—V. Socino 20—Rosso 25 — Francisco Pareto — Patricio Bernejo—Un ingrassavino 20—A. de Romi 50—Un litógrafo 25.—Hamburgués 20—Serapio Vaitito 50 — F. V. 20—G. N. 20—Un litógrafo 20 — Otro litógrafo 20—Otro litógrafo 20 — Otro litógrafo 20 — Otro litógrafo 25 — Pedro Ceriani 50 — Antonio Minora 20—Bautista Ferzazo 50 Victor Biste 50—Lapalap 50—Total \$ 18.10.

Por falta absoluta de tiempo, dejamos para el próximo número la publicación de otras listas, cuyo importe asciende a cerca de 200 pesos.

LIBRO IMPORTANTE

La cuestión social es un tema complejo. Para darse cuenta de su importancia es necesario estudiar.

Una de las obras más completas, y más apropiadas para la propaganda en este país es

Socialismo y Ciencia positiva

POR ENRIQUE FERRI

Esta obra se halla en venta en nuestra administración al precio de un peso, más el importe de franqueo para quien la solicite por correo.

AVISO

Se ruega a los suscriptores que en cualquier asunto que se relacione con la administración de la «LA VANGUARDIA» tengan a bien dirigirse personalmente o por escrito al administrador quien está todas las noches de 8 a 10. Reclamos hechos ante otras personas pueden muy bien no ser tramitados.

La administración atiende todo reclamo que se haga tendente a regularizar la distribución del periódico.

Se ruega a los suscriptores morosos tengan a bien abonar lo que deben. LA VANGUARDIA no vive de subvenciones, sino de la cuota trimestral adelantada que los suscriptores no deben retener indebidamente.

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo del Partido.

Centro Socialista Obrero, Chile 1159.

Centro Socialista Universitario.

Centro Socialista de Barracas Australia 1131 (Barracas al Norte).

Club Vorwärts. Rincoén 1141.

Club Socialista de Balnearia. Matheu 71.

Club Socialista del Pilar.

Agrupación Carlos Marx, Corrales.

Fascio dei Lavoratori. Matheu 735.

Club Vorwärts, Buen Orden 411 (Rosario de Santa Fe).

Federación de Trabajadores de Santa Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy, número 602.

Sociedad Cosmopolita Internacional, Santiago del Estero.

Centro Socialista Obrero-Internacional Córdoba.

Club Socialista Obrero. Calle 1 entre 35 y 36, Tolosa.

Club Socialista Obrero. Paraná.

Club Socialista Obrero. Quilmes.

Club Socialista Obrero. San Antonio de Areco.

Biblioteca Socialista

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE	0.20
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMIGOS	0.20
Ley de los salarios, por JULIO GUESDE	0.20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS	0.20
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE	0.20
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS	0.15
Socialismo y Ciencia positiva, por ENRIQUE FERRI	1.00
Obreros y patronos, por ADRIAN PATRONI	0.20
¿Qué es el socialismo? por JOSÉ A. INGENIEROS	0.50

EN IDIOMA ITALIANO

S. Colombo—La liberta e la morale nel socialismo

0.10